
REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL N° 52

Siendo las 15:30 horas del día Martes 26 de Noviembre  del 2013.- se da inicio a
la reunión de Concejo de carácter Ordinaria, Presidida por el Sr. Alcalde Don
Cristian Peña Morales y contándose  con la presencia los Concejales  Francisco
Yevenes Núñez, Luis Zapata Rivera, Gloria Valderas Silva, Roberto Chamorro
Fernández, Mario Fuentealba Cota y Héctor Jaramillo Lillo.-

También está presente el Secretario Municipal  Guido Figueroa Cerda, en su
calidad de Secretario del Concejo, y  Rafael Medina López a cargo de la
Grabación del Concejo.-

La tabla a tratar es la Siguiente:

1. Lectura del Acta Anterior
2. Lectura correspondencia recibida
3. Informe del Presidente del Concejo
4. Modificación Presupuestarias N° 44 Municipal
5. Puntos varios.-

Al comenzar se hace entrega del Programa de Mejoramiento a la Gestión, del año
2014 para revisión y posterior aprobación por parte del Concejo.-

Se informa que el acta de la reunión N° 51 anterior fue enviada por mail el Jueves
pasados a los Concejales, la cual se aprueba sin inconveniente.-

Respecto de la audiencia solicitada por la Directora del Hogar de Ancianos, con la
finalidad de poder evaluar el tema, se sugiere esperar la presencia del Concejal
Héctor Jaramillo, se otorga para el próximo martes 17 de Diciembre.-

Ingresa Don Jorge Ravanal Gallegos, Coordinador de la UDEL, quien entrega a
los Concejales una minuta sobre la solicitud de los aportes para proyectos de
toldos para los Sindicatos de la Feria libre.-

Don Jorge expone que el problema es que 16 comerciantes no han hecho su
aporte al proyecto de los toldos, y al parecer no lo van hacer.-

Solicita aprobar una reasignación de los recursos que el Municipio tiene
considerado, la idea es que el municipio pague el trabajo de los toldos, pero las 16
personas que no pagaron no pueden seguir en la feria. Se aprueba la reasignación
solicitada.-

Se expone además que se envió la respuesta que solicitaban los vecinos de la
feria, en que se dijo que la feria no sería trasladada de la calle O’Higgins entre
Rioseco y Latorre.-

Posteriormente se da lectura a la siguiente Correspondencia recibida:

 Of. Int. N° 125 de la Sra. Sheissla Moraga Herrera, quien informa que en
causa caratulada “Barahona” y otros con I. Municipalidad de Lebu” rol 7-
2013. El Municipio de Lebu deberá pagar la suma de $ 21.438.311.- sin
perjuicio de intereses y reajuste.-
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HOJA N° 2 DEL ACTA N° 52 DE FECHA 26.11.2013

 Correo electrónico de la Asesora Jurídico, en que solicita convocar al Sr.
Alcalde y Concejales miembros de la unidad o contraparte Técnica
Municipal la auditoría efectuada en nuestro municipio. Aun se encuentra
pendiente el pago y corresponde analizar observaciones efectuadas por la
Sra. Antonieta Carrillo Jefa de Control.- se acuerda para mañana
miércoles a las 15:00 horas.-

 Correo electrónico de la Asesora Jurídica, respecto a carta del Sr. Álvaro
Vidal Lozano, el cual solicita audiencia con el Concejo para lograr eventual
acuerdo y no dar curso a demanda de indemnización presentada en los
Tribunales.-

Indica que el Secplan en su respuesta reconoce la propiedad del Sr. Vidal en el
diseño y además que el Municipio no se ajustaría a los procedimientos legales.-

La Concejala Valderas expresa que se trata de la Plaza saludable de la Población
Juan Quiroga Ogalde y que ella conoce en detalles y propone otorgar la
audiencia.-

El Alcalde expresa que don Leonardo Badilla expuso este problema en una
reunión anterior y que el diseño de que se trata no es un diseño, pues no tiene la
firma de un arquitecto, más bien es solo un dibujo.-

El Concejal Chamorro informa que esta persona conversó con él, y le dijo que si
no hay contrato, ni propuesta pública es muy difícil que se le pueda pagar.-

El Concejal Yevenes propone llamar a Don Leonardo Badilla para ver su versión
de los hechos.-

Se acuerda citar a Leonardo Badilla para la próxima reunión y que el Alcalde
otorgará la audiencia al Sr. Vidal Lozano, quien ratifica que si no hay Contrato, ni
licitación, ni boleta de garantía, es difícil que el Municipio pueda cancelar algo.-

 De La Fundación Educacional Arauco, quien solicita audiencia con el
Concejo por finalización del programa “Plan Arauco Lee”.- Se acuerda
otorgarla para la primera reunión de Diciembre.-

 Carta del Centro General de Padres y Apoderados de la Unidad Educativa
José Joaquín Pérez, quienes solicitan ayuda económica para gira de
estudio, se aprueba una subvención de $ 100.000.-

 Carta del Club de Adulto Mayor Renacer de Pehuén. En que solicitan
subvención para implementar una pequeña sede, se aprueban $ 200.000.-

 De don Daniel Monsalve Garrido, solicita audiencia con el Concejo para
tratar el tema de su patente comercial, se acuerda que la comisión de
Fomento Productivo se reúna con él.-

 Carta de un grupo de comerciantes de locales de Bebidas Alcohólicas y
Minimarket del sector Norte de la Comuna de Lebu, quienes solicitan
audiencia con el Concejo por el tema del horario de funcionamiento, se
otorga para el próximo martes 10 de diciembre.-

 Carta del Hogar de Anciano “San Francisco de Asís” quienes solicitan
reconsideración por el tema de la subvención.- se acuerda otorgar
audiencia para el día 17 de Diciembre.-

 Carta de la Junta de Vecinos 18-A del Cerro la Cruz, quienes expone un
caso social de la Sra. Norma Espinoza Luengo, se acuerda enviarlo a la
Dideco.-



HOJA N° 3 DEL ACTA N° 52 DE FECHA 26.11.2013

 Por último se reparte informe del Depto. de Salud, Educación y
Municipalidad, respecto a las  horas extraordinarias realizada por los
funcionarios de ellos.-

Además se aprueba la modificación presupuestaria n° 44 de la  siguiente manera:

Puntos varios:

El Concejal Yevenes expone su preocupación por el problema que se viene
arrastrando desde hace tiempo en el hospital Local. En que se presenta un caso
de una niña de 3 años 6 meses con apendicitis, en que el Sr. Jereque no detectó y
los Padres la llevaron a Concepción y ya tenía Peritonitis.-

Propone invitar al Director del Hospital Dr. George Ayres Henríquez, para
conversar estos problemas o que la comisión de salud vaya allá a conversar con él
y lo invite al Concejo.- se acuerda la última proposición.-

El Alcalde agrega que otro problema es que la atención se está demorando
demasiado, los pacientes deben esperar 4 horas para ser atendidos.-

CUENTA DENOMINACION CUENTAS DE GASTOS (DISMINUYEN) MONTO   $ SUBPROGRAMA

215.21.01.001.999 Otras Asignaciones 6.550.000.- 01 GESTION

215.21.01.004.005.001 Autorizados Dirección 10.000.000.- 01  GESTION

215.21.01.004.007 Comisiones de Servicios en el Exterior 4.600.000.- 01 GESTION

215.22.02.002.001 Uniforme 4.000.000.- 01 GESTION

215.22.02.002.003 Otros 1.100.000.- 01 GESTION

215.22.06.003.002 De Mobiliario Urbano 1.000.000.- 01 GESTION

215.22.11.002.002 Pago a Profesores y Monitores 8.000.000.- 01 GESTION

215.22.12.999 Otros 5.418.311.- 01 GESTION

215.34.07.004 De Transferencias Corrientes 350.000.- 01 GESTION

TOTAL CUENTA DE GASTOS (DISMINUYEN) $ $41.018.311.-

CUENTA DENOMINACION CUENTAS DE GASTOS (AUMENTA) MONTO   $ SUBPROGRAMA

215.26.01 Devoluciones 350.000.- 1 GESTION

215.24.01.999.001 Subvenciones 2.000.000.- 1 GESTION

215.24.03.101.001 A Educación 38.668.311.-

TOTAL CUENTAS DE GASTOS (AUMENTA)   $ 41.018.311.-



HOJA N° 4 DEL ACTA N° 52 DE FECHA 26.11.2013

Continua el Concejal Yevenes expresando que le preocupa los problemas del
hogar de niños Lautaro, pues se escapó otro niño.-

Agrega la Concejala Valderas que ya estamos a fin de año y se debería también
convocar a la OPD y el Hogar, juntos con la Dideco para analizar lo que están
haciendo en concreto cual ha sido su gestión durante el año(recursos humanos)
financiero y desarrollo técnico.-

El Concejal Mario  Fuentealba agrega que a él le interesa Prodesal y Fomento
Productivo.-

El Concejal Chamorro expone su inquietud que se presente un proyecto de
Piscina Municipal que hace falta en esta Comuna y un mejoramiento de la Plaza
Angamos.-

La Concejal Valderas expresa su preocupación por el caso de Rosa Quezada, que
es la única persona que está en las aldeas aún, quien actualmente quedó sin agua
y sin baño y no existe la posibilidad de llamar a ningún funcionario Municipal los
fines de semana o en las noches, ni siquiera por emergencia. La Concejala
Valderas llamo al Alcalde, Gustavo Aranda y Don Froilán Vera como turno de
emergencia se recomienda al Alcalde que los jefes de Servicios podrían estar
disponibles los fines de semana y mantengan contacto permanente con quienes
no se pudo comunicar. Luego tomo contacto con Don Froilán el fin de semana por
eventual emergencia.

El Concejal Zapata, consulta por la carta recibida por parte del Club de
discapacitados en que solicitaban varias obras en la Comuna, informar que se
envió a la Secplan.-

El Concejal Fuentealba, informa que con el paro de los Municipales mucha gente
botó basura en la cuesta del Guindo y solicita se envié un camión con gente para
recoger la basura.-

El Concejal Chamorro agrega que el Municipio se compre una máquina para cortar
el pasto porque reiteradamente se corta el pasto camino a Arauco (más de un
mes) al cortarlo con maquinase mantiene un área verde que hermosea el camino y
no se levanta polvo, lo otro es que menos de 10 y 15 personas estaban trabajando
ahí hace más de un mes.-

Continua el concejal Fuentealba que el Club de Leones desea implementar una
actividad que sea considerada en las actividades de Verano, que sea relativa o
similar a la feria Gastronómica y seria para el 18 0 20 de Enero, con degustación
de Cordero.-

El Concejal Zapata consulta al Alcalde respecto de la posibilidad de
confeccionarles casacas que identifiquen a los Concejales.

Por último la Concejal Valderas consulta por la vertiente de Agua cerca de la
Población Villa el Carbón que estaba en el recinto de Carvile y además, por si se
tiene considerado reparar los eventos de la Playa Millaneco por la temporada
estival.-

Sin más que tratar se da término la reunión siendo las 18:30 horas.-

Resumen de acuerdos:

1. Se aprueba la reasignación de los recursos que el municipio tiene
considerado para la confección de los toldos.-



HOJA N° 5 DEL ACTA N° 52 DE FECHA 26.11.2013

2. Se acuerda realizar una reunión de la comisión técnica Municipal de la
Auditoria efectuada en el Municipio, con el Objeto de analizar las
observaciones efectuadas por la Sra. Antonieta Carrillo, para el día
miércoles a las 15:00 horas.-

3. Se acuerda citar Leonardo Badilla, para la próxima reunión, para el día
03/12/2013.- para analizar el tema, del Sr. Álvaro Vidal Lozano, a las
18.00 horas.

4. Se acuerda otorgar audiencia a la Fundación Educacional Arauco, para el
día martes 03/12/2013. a las 16:00 horas.-

5. Se aprueba una subvención de $ 100.000 al Centro General de Padres y
Apoderados de la Unidad Educativa José Joaquín Pérez.-

6. Se aprueba una subvención de $ 200.000.- al Club de Adulto Mayor
Renacer de Pehuén.-

7. Se acuerda que la comisión de Fomento Productivo se reúna con el Sr.
Daniel Monsalve Garrido, para tratar el tema de su patente comercial.-

8. Se acuerda otorgar audiencia para el día martes 10/12/2013,  a un grupo de
Comerciantes de Locales de Bebidas Alcohólicas y Minimarket del sector
norte

9. Se acuerda enviar caso social de la Sra. Nora Espinoza Luengo, a la
DIDECO. Para que vea este caso.-

10.Se aprueba modificación Presupuestaria Municipal N° 44.-
11.Se acuerda que la comisión de trabajo en el área salud, se reúna Con el

director del Hospital de Lebu, para invitarlo a una sesión de Concejo.-
12. Se acuerda citar a una próxima reunión, a la OPD y la Residencia de Niños

Lautaro, junto con la Dideco, para que den un informe de lo que están
haciendo.-

13.Se acuerda informar al Club de Lisiados Nueva Esperanza, que su solicitud
fue enviada a la Secplan.-

14.Se acuerda solicitar un camión, para retirar basura en la cuesta el Guindo.-

CRISTIAN PEÑA MORALES
ALCALDE

FRANCISCO YEVENES NUÑEZ
CONCEJAL

LUIS ZAPATA RIVERA
CONCEJAL

GLORIA VALDERAS SILVA
CONCEJALA

ROBERTO CHAMORRO FERNANDEZ
CONCEJAL

MARIO FUENTEALBA COTAL
CONCEJAL

HECTOR JARAMILLO LILLO
CONCEJAL

GUIDO H. FIGUEROA CERDA
SECRETARIO MUNICIPAL

Y DEL CONCEJO


